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Aus dem Ortsgemeinderat 
 
Am 25.08.22 fand unter Vorsitz von Ortsbürgermeister Wolfgang Schüssler eine öffentliche Sitzung des 
Ortsgemeinderates statt.  
 
Feststellung des Jahresabschlusses der OGmd Dohm-Lammersdorf sowie  
Erteilung der Entlastung für die Haushaltsjahre 2019 und 2020 
Der Ortsgemeinderat hatte am 20.01.22 bzw. am 12.07.22 die Prüfung der Ergebnis- und 
Finanzrechnungen, der Rechenschaftsberichte sowie die der Kassenbelege durchgeführt. Die Prüfung 
beider Haushaltsjahre hat zu keinen Einwendungen geführt.  
Der Rat stellt beide Jahresabschlüsse fest und beschließt die Entlastung des Ortsbürgermeisters sowie des 
Bürgermeisters und der Beigeordneten der Verbandsgemeinde, soweit diese den Bürgermeister vertreten 
haben.  
 
Annahme von Zuwendungen Energiepreisentwicklung  
Der Ortsgemeinderat beschließt die Annahme von insgesamt drei Zuwendungen, die der 
Spielplatzgestaltung bzw. der Friedhofsunterhaltung zugutekommen.  
 
Zukunfts-Check Dorf 
Hintergrund des im Eifelkreis Bitburg-Prüm entwickelten und bereits in mehreren Landkreisen 
durchgeführten Projekts ist es anhand einer sehr umfangreichen und detaillierten Bestandsaufnahme 
(demografischer Wandel, bauliche Belange, Infrastruktur, Vereinsleben, soziale Belange) Handlungsbedarfe 
und Herausforderungen zu erkennen, um das Dorf zukunftsfähig zu machen. Im Vordergrund steht eine 
breite Bürgerbeteiligung durch Teilnahme an Arbeitskreisen und/oder die Teilnahme an 
Bürgerbefragungen. Durch die Auswertung der Bestandsaufnahme werden Potenziale und Bedürfnisse 
identifiziert und Handlungserfordernisse in Form eines Maßnahmenkatalogs mit Prioritätenliste 
dokumentiert.  
Ziel des Projekts ist es, durch ein breites bürgerschaftliches Engagement Chancen und Herausforderungen 
zu erkennen, um das Dorf zukunftsfähig zu machen. Der Abschlussbericht des Projektes kann als 
Dorferneuerungskonzept anerkannt werden, was wiederum die Grundlage für die Einwerbung von 
Fördergelder im Bereich der kommunalen und privaten Dorferneuerung (u.a. Aus-,Um- oder Anbau älterer 
orts- und landschaftsbildprägender Gebäude) ist. Zunächst bekundet der Rat nunmehr sein Interesse an der 
Teilnahme dieses Projektes und stellt die dafür erforderlichen Haushaltsmittel i. H. v.max.1.500€ zur 
Verfügung.  
 
Festsetzung der Brennholzpreise für das Haushaltsjahr 2023 
Wegen der hohen Nachfrage und der begrenzten Verfügbarkeit von Holz (auch Brennholz) steigen die 
Energieholzpreise in Orientierung an die Preisentwicklung anderer Energieträger deutlich. Zudem sind die 
Kosten für die Bereitstellung (Fällen, Rücken) gestiegen. Vor diesem Hintergrund beschließt der Rat die 
Brennholzpreise für das Wirtschaftsjahr 2023 wie folgt festzusetzen: 

- Ortsansässige 47€/fm inkl. Steuer für lang an den Weg gerücktes Holz 
- Auswärtige 70€/fm inkl. Steuer für lang an den Weg gerücktes Holz.   

Die Abgabemenge ist auf 10/fm pro Haushalt begrenzt.  
 
Anschaffung Spielgerät für den Spielplatz Dohm 
Der Spielplatz am Gemeindehaus bedarf eines kleinen Attraktivitätsschubs. Wie in fast allen Bereichen sind 
leider auch die Preise für Spielgerät in die Höhe geschossen. Der Gemeinderat beschließt den Kauf von zwei 
Federwippspielen zum Preis von insgesamt rund 1.700€.  
 
Informationen des Ortsbürgermeisters/Verschiedenes 

- Kurzfristig konnten auf „Königsborn“ hiebreife Fichten eingeschlagen werden. Die genauen Massen 
bzw. Kosten/Erlös können noch nicht beziffert werden.  
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- Vor dem Hintergrund der Energieeinsparung wird geprüft, ob die LED-Straßenbeleuchtung 
grundsätzlich in dem Nachtmodus (gedimmt) betrieben werden kann. 

- Der Obgm schlägt vor, anstatt eines Seniorenausfluges einen unterhaltsamen Seniorenabend im 
Gemeindehaus zu veranstalten.   

 
Ein besonderer Anlass zum Ende der Sitzung: Mit einem kleinen Präsent und den besten Wünschen für den 
Ruhestand verabschiedet der Ortsgemeinderat Herrn FAM Wolfgang Schäfer aus seinen Reihen. Herr 
Schäfer war mit kurzer Unterbrechung rund 29 Jahre Revierleiter und ist im Februar dieses Jahres aus dem 
Dienst ausgeschieden. Die Ortsgemeinde bedankt sich bei FAM Wolfgang Schäfer, dem selbst ernannten 
Dienstleister für die Ortsgemeinde, für eine äußerst konstruktive und vertrauensvolle Zusammenarbeit, die 
geprägt war von seinem unermüdlichen und am Ende erfolgreichen Einsatz für eine nachhaltige 
Forstwirtschaft, immer unter Berücksichtigung der Belange aller Beteiligten, insbesondere die der 
Ortsgemeinde und ihrer Bürger‘innen.  
 
Wolfgang Schüssler 
Ortsbürgermeister 


